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Entretien

et Réparation de véhicules

06 51 88 45 96

SARL Etablissements Sauffroy
6, rue Haute - 77130 LA GRANDE PAROISSE

RCS MELUN - 804 405 074

www.aslsolutions.fr

06 50 18 53 58
aslsolutions95@gmail.com

ASL SOLUTIONS
Entreprise générale de bâtiments

peinture, façades, isolation, revêtements muraux et sols
rénovation intérieure et extérieure

4, rue de la Forêt
ZAE des Perruches
95350 SAINT-BRICE-SOUS-FORET

Espace Gambetta
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Chère grande paroissienne, cher grand paroissien,
L’année 2024 est terminée. 
Je vous souhaite de tout cœur de passer de bonnes fêtes de fin 
d’année, entourés de vos familles et amis et vous adresse en 
mon nom, au nom du conseil municipal ainsi qu’au nom du 
personnel communal, tous mes vœux de joie, santé et bonheur 
pour 2025.
Tout comme en 2023 et 2024, la rentrée sociale, économique et 
politique 2025 s’annonce mouvementée pour notre pays.
Les élections législatives anticipées n’ont pas apporté la sérénité 
espérée, au contraire, elles ont créé une instabilité au plus haut 
niveau de l’état.
Tout ceci ne présage rien de bon pour notre pays et l’inquiétude 
des Français demeure. Les élus de La Grande Paroisse 
comprennent les difficultés de chacun au quotidien.
C'est dans cette période contrainte et compliquée que nous 
préparons le budget. 
Cette année encore, je demanderai aux différents conseils, 
communal et SIVOS, d’étudier la possibilité de ne pas 
augmenter les impôts et les services à la petite enfance.
Il est de notre devoir, autant que faire se peut, de tout mettre 
en œuvre pour éviter d'influer sur le pouvoir d’achat de chacun. 
Les finances de la commune sont saines grâces aux économies 
réalisées et aux dépenses réfléchies, nous resterons attentifs à 
l’élaboration de nos projets pour les 2 années à venir. 
L'inflation galopante impacte autant nos dépenses que les 
vôtres. En élus responsables, avec les services municipaux, nous 
gérons en bon père de famille les finances de la commune, et 
avons travaillé sur l'amélioration énergétique en installant des 
éclairages leds sur tout le territoire de la commune.
Les travaux du cimetière vont se poursuivent tout au long 
de 2025 : l’aménagement des allées répondant aux normes 
environnementales a été réalisé. 
La reprise des concessions est en cours. Les aménagements 
paysagés, ainsi que la pose de bancs seront réalisés 
progressivement. La fin des travaux, ainsi que la reprise des 
concessions échues sont prévues pour fin 2025 début 2026.
Vous découvrirez, au fil des pages, les moments forts de l’année 
écoulée, nous permettant ainsi de poursuivre les différents 
investissements prévus, grâce au soutien financier de la Région 

Ile de France et du Département de Seine et Marne. Souhaitons 
que cette année, l’Etat nous suive dans nos opérations.
D’autres projets vont voir le jour en 2025.
Sont prévus l’aménagement du lac de la Mivoie, l’enfouissement 
des réseaux de la rue des Bas Clos et aussi l’installation de la 
vidéoprotection dans la commune avec 14 points de caméras. 
Ce dossier a été réalisé en étroite collaboration avec le référent 
sûreté de la Direction Interdépartementale de la Police 
Nationale de Seine et Marne.
Par ailleurs, des études sont en cours avec la CCPM pour 
la remise en état de la rue de l’église.  Ces travaux seraient 
prévus pour 2026. La commune en profitera pour réaliser les 
enfouissements des réseaux. Une réunion de quartier est prévue 
dans le courant  du premier semestre 2025.

Voilà encore bon nombre de projets à mener à bien, orchestrés 
par un travail d’équipe ! Nous aurons le grand plaisir de vous 
accueillir le 21 mars prochain à la salle des fêtes, pour la 
cérémonie des vœux du printemps. 
Encore tous mes voeux pour cette nouvelle année, prenez soin 
de vous et de vos proches. 

Votre Maire, Emmanuel LEDOUX



Recensement
2025

Emmanuel
LEDOUX

Qu'est-ce que le recensement?
Le recensement de la population concerne l'ensemble de la 
population vivant en France. Pour les communes de moins 
de 10 000 habitants, il a lieu tous les 5 ans et concerne toute la 
population.
En 2025, la commune de La Grande Paroisse doit réaliser 
le recensement de sa population, qui se déroulera du 16 
janvier au 15 février. 

À quoi sert le recensement ?
Réalisé par les communes en partenariat avec l'Institut 
national de la statistique et des études économiques (Insee), le 
recensement permet de savoir combien de personnes vivent en 
France et d'établir la population officielle de chaque commune. 
Il fournit des informations sur les caractéristiques de la 
population : âge, profession, moyens de transport utilisés, conditions 
de logement...
Ces données déterminent aussi la participation de l'État au 
budget des communes. Du nombre d'habitants dépendent le 
nombre d'élus au conseil municipal, la détermination du mode 
de scrutin, etc. 
Au niveau local, elle sert à prévoir les équipements collectifs 
nécessaires (écoles, hôpitaux, infrastructures des transports, etc.). 

Comment cela va t'il se passer ?
Vous êtes prévenus du passage de l'agent recenseur, recruté par 
la mairie, par une lettre du maire déposée dans votre boîte aux 
lettres quelques jours avant. 
L'agent recenseur a une carte tricolore signée par le maire, 
avec sa photo et son nom. Vous pouvez exiger la présentation de 
cette carte et vérifier l'identité en contactant la mairie.
Lors de son passage, l'agent recenseur vous fournira une notice 
internet. 

Le recensement est gratuit et obligatoire
 Répondre par internet 

C'est la manière la plus simple, la plus rapide et surtout la 
plus responsable pour l'environnement.
La notice, document indispensable à garder précieusement,  
remise par l'agent recenseur indique vos identifiants de 
connexion au site le-recensement-et-moi.fr. 
Ensuite vous devez suivre les instructions pour remplir le 
questionnaire.  Si vous indiquez votre adresse de messagerie 
électronique, vous recevrez un accusé de réception.
Vous n'avez pas de PC ?  rendez vous à la médiathèque 
qui en met deux à votre disposition.  

 Si vous souhaitez le faire sur papier 
1. l'agent recenseur vous remettra :

• une feuille de logement qui comporte des questions 
sur les caractéristiques et le confort du logement ;

• autant de bulletins individuels qu'il y a de personnes 
dans le foyer avec des questions sur l'âge, le lieu de 
naissance, la nationalité, le niveau d'études, le lieu de 
résidence, l'activité professionnelle ;

• des notices explicatives disponibles en français et 
dans certaines langues étrangères (allemand, anglais, 
arabe, chinois, espagnol, portugais, roumain, turc).

2.    L'agent recenseur conviendra avec vous d'un rendez-
vous pour venir les récupérer. Si vous le souhaitez, il peut 
vous aider à les compléter. 

EEEEEEEEmmEEE
LED

MA COMMUNE A 
moins de 10 000 habitants

Le recensement
a lieu tous
les                    ans auprès 
       de l’ensemble 
       de la population
                                 communale.
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Je suis informé (e)
de la visite de l’agent
recenseur par courrier.

Puis je reçois sa visite.

Je remplis le questionnaire.

Par internet 
sur 
le-recensement-et-moi.fr
avec mes codes personnels
remis par l’agent recenseur.

Je valide,
c’est terminé ! L’agent recenseur repassera 

sur rendez-vous pour 
récupérer mon questionnaire
sous quelques jours.

Si je ne peux pas 
 répondre en ligne,

                   j’utilise le questionnaire
   papier.
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Conseil municipal
des Enfants 

Isabelle
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L’installation officielle du nouveau Conseil Municipal 
d’Enfants (CME) s’est faite le vendredi 8 mars lors de la 
cérémonie des vœux de printemps.
Elus pour 2 ans,

 Raphaëlle MARCHAND,
 Allan ARNOULD TROUVE, 
 Mélody BRU,
 Esteban LETELLIER,
 Mélis INCI,
 Mathieu HO A KWIE,
 Maessa RAMELET,
 Nolan SCHALTEGGER,
 Lola DAUTEUILLE,
 Cambyse LAVAUX, 
 Chloé LHERBIER,
 Maelann GRIARD BRETEAU

sont devenus non seulement les acteurs de la vie 
démocratique, mais surtout les représentants des enfants 
du village. Ils se réunissent 1 fois par mois et participent aux 
commémorations patriotiques. 
Les enfants ont commencé à travailler sur des projets qui 
leur tiennent à cœur. Ils ont tout d’abord décidé d’œuvrer 
pour continuer à rendre leur village propre et plus vert. 
Après avoir, au printemps, renouvelé le potager partagé, la 
prochaine étape sera d’implanter 2 poubelles écologiques 
pour recycler les mégots. L’une sera placée aux abords du 
gymnase, la seconde sur la place du village. 
Ils ont souhaité participer à octobre rose en 
confectionnant 120 sachets de bonbons qu’ils ont vendu 
lors du cross organisé pour cette belle cause par l’école 
Clovis Moriot. Leur contribution à la lutte contre le cancer 
du sein sera cette année de 78€.
Leur prochain projet est de réaliser une charte de « jeune 
citoyen » .

Merci les enfants pour votre engagement. Nous vous 
souhaitons deux belles années de travail au service de votre 
village !
Les enfants n’étant pas encore autonomes, je remercie les 
parents qui assurent le soutien logistique (transport, gestion 
des mails).

Un dernier merci tout particulier à Sylvie Simoes,  
l’animatrice bénévole qui donne de son temps pour 
accompagner les enfants dans leur démarche, et bien sûr aux 
élus de la commission jeunesse qui l’assistent.



Finances
R.H. Patrick 

SPELLER
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Les ressources humaines, ce n'est jamais monotone. 
En juin, un agent technique est parti en disponibilité. 
Pour pallier à son absence, 2 contrats aidés ont été recrutés.
Un animateur nous a quittés en démissionnant pour suivre 
son compagnon. Il a été remplacé mais il manque encore un 
animateur. Son recrutement est en cours.
Des saisonniers viennent renforcer les effectifs  chaque été. Pour 
2025, pensez à adresser vos candidatures dès avril prochain.

L'année 2025 verra le départ d'un agent qui officie en mairie 
depuis plus de 40 ans. 
Véronique PENOT va prendre une retraite bien méritée. 
C'est la mémoire de la mairie, l'enfant du pays qui va nous 
quitter !
Elle sera remplacée dans ses fonctions par Cécile, qui sera 
accompagnée par Christelle. 
Cette dernière ayant elle même été remplacée à l'accueil par 
Laurence.
Par ailleurs, la protection sociale complémentaire doit être mise 
en place pour les fonctionnaires, en 2025 pour la prévoyance et 
en 2026 pour la santé. 
La commune a décidé de participer dès 2025 à la santé et à la 
prévoyance en reversant, sous certaines conditions, une partie 
des cotisations payées par les agents.
Comme vous pouvez le constater, les ressources humaines de la 
commune sont dynamiques et font preuve de notre attractivité 
en tant qu'employeur local.

Résultat budgétaire 2023    = 2 222 785.77 €
Résultat budgétaire au 05/12/2024  =  2 192 038.23 €
Ce résultat comprend le versement des salaires de décembre et 
attend 190 000 € de  l'Etat. 
Comme vous pouvez le constater, malgré les nombreux 
investissements réalisés par la commune, nous maintenons 
notre résultat bénéficiaire et ce sans augmentation d'impôt.
Nous allons bientôt entrer dans la période de construction du 
budget.  Si l'exercice est bien rôdé, il n'en demeure pas moins 
que 2025 sera l'année des restrictions orchestrées par l'Etat.
En effet, les collectivités territoriales sont mises à contribution.
On constatera une baisse: 

 de la récupération de TVA de 2.45 %, son taux passant 
de 16,4 % à 14,85 %, 

 et de l'assiette de calcul de FCTVA 
Elle ne prendra plus en compte les dépenses d’entretien des 
bâtiments publics, de la voirie, des réseaux  payés et des prestations 
de solutions relevant de l’informatique en nuage.  

La réduction du Fonds vert interviendra elle aussi alors que 
l’Etat demande d’investir pour la transition écologique. 
Nous subirons également une augmentation des cotisations 
des employeurs publics à la CNRACL.
Il semblerait que les dotations de l'Etat restent stables.

Pour ce budget 2025, nous devrons être encore plus prudents 
que les années précédentes, afin de maintenir notre volonté de 
ne pas augmenter les impôts et par ailleurs ne pas freiner nos 
investissements.



Développement
 localPatrick 

SPELLER

Comme chaque année, artisans, commerçants et 
entrepreneurs de la commune ont été réunis afin d’échanger 
sur leurs souhaits, leurs  difficultés éventuelles et conserver un 
lien avec la mairie.
La commune a à coeur d'échanger librement avec tous afin de 
maintenir le dynamisme commercial et artisanal du village.
2024 aura vu des changements dans les commerces.
LV Beauté,  installé sur la place de la mairie, a rejoint le 
deuxième cabinet d'esthétique, situé rue Grande.  
Le salon de coiffure et le café ont changé de propriétaire.

En juin dernier, la Tiff 'rie a été reprise par Ronald, qui a conservé 
Aline, bien connue des grands Paroissiens. 

En novembre, le café des Grands-Paroissiens a été repris par 
Alexandre et Laurent qui ont le plaisir de vous  y accueillir du 
mardi au samedi en continu. 
Ces deux commerces sont des lieux de rencontres où il est 
agréable, pendant un moment, de se retrouver.

D'autres activités ont été créées : STUDIO MOON, 
infographisme et community manager, FLD AUTOS pour 
la réalisation de cartes grises et un nouveau FOOD TRUCK 
THAI tous les vendredis sur la place du village.

Les activités se trouvent maintenues. Les points névralgiques 
de notre centre du village perdurent : boulangerie, alimentation 
générale, coiffeur, café, cabinets esthétiques, pharmacie, 
toiletteur d'animaux, etc...
Souhaitons à tous une belle continuation et aux nouveaux une 
belle réussite !
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Travaux
Voiries

Serge
COURROUX
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Travaux
Au cimetière communal, la reprise des concessions 
abandonnées suit son cours. La grosse partie des travaux de 
rénovation des allées a bien avancé. Les allées principales en 
enrobés sont terminées et les allées secondaires ont reçu leur 
revêtement en feutre, garni de graines qui ont déjà percé. Le 
gazon donne déjà un joli aspect à ces allées. 
Cette partie des travaux achevée reste maintenant à concevoir et 
réaliser les travaux d’aménagement d’espaces verts proprement 
dits. Ces aménagements verront le jour au cours de l’année 
2025.
Le coût des travaux actuellement réalisés s’élève à 128 000€ 
TTC.

La dernière partie des trottoirs le long de la RD 39 a vu 
le jour au cours du mois de juin de cette année. Il restait une 
partie de 280 mètres entre la rue de l’église et l’ancien chemin 
de Sainte Assise. 
Dans le même temps a été engagée la réalisation du trottoir 
sur le chemin de Sainte Assise sur sa totalité soit 150 mètres. 
Dans cette rue le stationnement a été modifié pour faciliter au 
SIRMOTOM la collecte des ordures ménagères. 
Le coût de ces travaux s’élève a 48 000€ TTC.

Dernier chantier de voirie pour l’année 2024, l’éclairage 
public. 
Ces dernières années, le changement des lanternes équipées en 
sodium haute pression par des leds était réalisé rue par rue. 
Cette année la municipalité a décidé de clôturer ce dossier en 
équipant les voies restantes en une seule fois. 
La Grande Paroisse dispose d’environ 480 points lumineux et 
en ce début d’année, il restait 250 points lumineux à changer. 
Un appel d’offres a été lancé et c’est la société CITEOS qui a été 
retenue pour ce marché public. Les travaux ont ainsi pu débuter 
cet automne et se sont terminés au cours du mois de décembre. 
Ces travaux ont été adjugés et réalisés pour un montant total de 
100 800€ TTC.
Un état des lieux sera fait au cours de l’hiver pour déterminer 
s'il reste des points lumineux non changés sur le territoire de la 
commune afin de procéder à leur remplacement.

Dans le cadre du dossier des « amandes de police » le 
Conseil Départemental a octroyé, suite à notre demande de 
subvention, une aide de 8 900 € afin d'installer un mât d’éclairage 
solaire sur l’aire de retournement des cars, située devant le stade, 
afin de sécuriser ce lieu.

Urbanisme, 
 quelques chiffres
Voici quelques chiffres sur le nombre d’actes administratifs 
d’urbanisme.
• Permis de construire délivrés : 6 en 2024 (13 en 2023)
• Certificats d’urbanisme : 70 en 2024 (50 en 2023)
• Certificats opérationnels : 6 en 2024 (5 en 2023)
• Déclarations de travaux préalables : 65 en 2024 (49 en 
2023) Ces  déclarations  concernent  plus  spécialement  des 
modifications de clôture, la pose de panneaux photovoltaïques 
et l'isolation thermique extérieure.
• Déclarations d’intention de vendre : 40 en 2024 (40 en 
2023)
• Arrêtés temporaires de police : 100 ont été instruits et 
délivrés en 2024(120 en 2023). 

5 marchés publics ont été élaborés et attribués en 2024 dans le 
cadre des marchés de travaux ou de fournitures.

 
Sachez que l’ensemble des études techniques, les montages 
administratifs et le suivi des travaux des dossiers mentionnés 
ci-dessus, sont réalisés en interne, par les élus et les services 
administratifs, sans avoir recours à des cabinets d’études privés.
Cela permet de réaliser des économies substantielles. 



Bâtiments
Jean
RIFFAUD
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Depuis quelques années, les préconistations nationales nous 
ont contraints à intervenir dans nos locaux pour assurer une 
meilleure qualité de vie.

 Ecole Achille Pierre
• Remplacement de l’ancienne chaudière de l’école Achille 

Pierre devenue obsolète, par une nouvelle à condensation 
plus économique.

• Remplacement des tuyaux de raccordement de chauffage 
vétustes (fuites importantes) de la classe supplémentaire 
pendant les vacances de la toussaint.

 Ecole Clovis Moriot
Suite aux éclaboussures importantes émanant du toit qui ont 
provoqué une infiltration d’eau par les fenêtres dans les classes, 
réparation et nettoyage des descentes de gouttières par une 
entreprise extérieure et changement des joints des fenêtres par 
le service technique. 

 Logements et locaux commerciaux 
• Rénovation d'un des logements au-dessus de l’école Clovis 

Moriot avant l’arrivée du nouveau locataire.
• Modification de la structure vitrée pour la rendre étanche au 

froid et aux infiltrations d’eau dans le local de l’esthéticienne “ 
LV Institut et onglerie“ qui subissait les aléas de la pluie et du 
vent.

• Installation d'extracteurs d’air dans le cabinet de l’esthéticienne 
“ Fine d’elle“ pour supprimer l’humidité due à son activité. 

• Remplacement du ballon d’eau chaude de l’épicerie et du 
logement.

Je vous souhaite une très bonne année 2025. Que l’année 
2025 vous apporte  la sérénité  et  que  tous vos souhaits se 
concrétisent !

Suite à la recherche d'un repreneur par le gérant du café du 
centre et afin de conserver en lieu et place la licence IV, après 
discussion de l'équipe, nous avons acquis l’ensemble des murs 
qui comprend, le café, le restaurant et 2 appartements.
Un des appartements a maintenant une entrée indépendante, 
côté rue Grande, grâce à la création d'un SAS d'entrée pour 
le séparer du commerce. Entièrement rénové : chauffage, 
plomberie, peinture etc….., il a été mis en location le 1er 
septembre. 
Avec le commerçant, nous étudions la possibilité en 2025 
de rénover le second appartement qui a une entrée partagée, 
entre le café et le restaurant.



Communication externe
Culture
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La médiathèque
Depuis son réaménagement la médiathèque a vu son nombre 
d’abonnés augmenter sensiblement. Nous en sommes ravis. 
Ce lieu favorise le goût de la lecture. 
C’est aussi un espace de rencontre et d’échange... Anne Zoé 
est à votre écoute. Elle suit l’actualité littéraire et enrichit 
régulièrement le fonds de nouveautés. Vous y trouverez les 
collections favorites pour vos enfants et pour vous, adultes, les 
derniers bestsellers. 
Pour répondre aux attentes des adolescents, cette année la 
médiathèque s’est dotée de plusieurs collections de mangas. 
Récit initiatique, accompagné d'un style graphique et d'une 
mise en page dynamique et originale, le manga traite finalement 
de nombreux sujets chers aux adolescents : l'amour, la quête de 
liberté, la recherche de soi …

Communication, les partenaires extérieurs 
Nous mettons tout en œuvre pour que les Grands Paroissiens mais aussi les extérieurs soient informés des actualités de notre 
village. Pour cela, la commune diversifie ses canaux de communication. 
Le site internet simple de navigation vous apporte toutes les informations sur notre village et les services de la commune. Vous 
pouvez y télécharger des formulaires en ligne. 
Panneau pocket  est une application à télécharger en un clic sur vos téléphones. Elle vous donne en temps réel toutes les informations 
et alertes du village. Vous pouvez aussi y consulter l’agenda des festivités ou encore, pour les parents, elle vous permet de vous 
connecter directement au portail famille du SIVOS. C’est un outil facile d’utilisation et efficace.
Je tiens à remercier la République de Seine et Marne qui communique régulièrement sur l’avancement des projets communaux et 
la radio Oxygène qui assure la promotion de nos événements sur le territoire.

Le dynamisme culturel 
La culture passe aussi par le devoir de mémoire. C’est ainsi 
qu’en mai prochain la commune fêtera le 80e anniversaire de la 
fin de la Seconde Guerre en partenariat avec plusieurs acteurs 
dont l’école Achille Pierre et les anciens combattants…
Parce que nous croyons que le dynamisme culturel permet 
d’ancrer la population sur le territoire, nous avons été, il y a 3 
ans, l’une des premières communes à devenir ville actionnaire 
sur le projet « Le Majestic ». 
Ainsi vous avez aujourd’hui le privilège de bénéficier de 
tarifs préférentiels tout au long de l’année sur l’ensemble des 
spectacles (danse, théatre, musique, humoristes …). Plus 
de transport, de stress et de fatigue, le divertissement est aux 
portes de chez vous à moindre coût. 



Annick
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Communication interne
Environnement
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Communication interne 
Les journaux
La centième édition du P'tit Paroissien  vous a été distribuée 
en aôut dernier, preuve du succès et de la pérennité de notre 
journal mensuel. Relais de l'information, il assure que chacun 
reçoive les annonces communales.

Le Grand Paroissien édité annuellement est le reflet de l'année 
qui vient de s'écouler. Un maximum de photos l'enrichissent et 
le rendent plus attractif. Vous y trouverez tout sur l'activité de la 
commune et chaque association y a son espace.

Quant à la mairie, la disponibilité du personnel de l'accueil est 
à souligner et permet d'assurer  la proximité avec les habitants.

Autres pratiques
- les réunions publiques : outil fondamental du dialogue entre 
les élus et les Grands Paroissiens,
- les affichages sur le mobilier urbain,
- les outils numériques : Panneau Pocket, Facebook et le site 
internet de la commune.

 En combinant tous ces canaux , outils et techniques, la mairie 
assure une communication interne dynamique, inclusive et 
efficace en souhaitant répondre ainsi  aux attentes de chacun.

L'environnement, le protéger
L'environnement est notre cadre de vie et sa protection est 
l'une des préoccupations principales de la municipalité. Vous 
êtes nombreux à avoir choisi notre commune pour  sa qualité 
environnementale. 
Si les thèmes environnementaux sont multiples, le changement 
climatique reste en première place des préoccupations, suivi 
des risques liés à la pollution de l'air et aux pesticides. La 
municipalité est engagée sur ces thèmes et  oeuvre  afin de 
protéger notre territoire par différentes actions :

• Lutte contre les déchets sauvages par des ramassages rapides 
et systématiques,

• Végétalisation du village avec le programme " l'arbre de ma 
naissance", 

• Plantation de plantes vivaces adaptées à notre climat,
• Optimisation des systèmes de chauffage et gestion de la 

température des différents bâtiments publics afin de réduire 
la consommation énergétique,

• Eclairage public par lampes led plus écologique,
• Ralentissement de la vitesse de circulation à 30kms/heure 

afin de diminuer la pollution,
• Projet solaire  " NEOEN" ,
• Sensibilisation par la CCPM sur les aides financières pour 

l'isolation des habitations et l'installation de systèmes de 
chauffage plus écologiques.

Les enjeux environnementaux  nous concernent tous et  
chacun doit agir afin de prévenir, réduire les émissions de 
polluants et les autres dégradations causées à l' environnement.
L'homme a dû combattre la nature pour survivre, dans ce siècle, il 
commence à comprendre que pour survivre il doit la protéger.
( Charles III)

ABEILLE 

SAUVAGE
Saviez-vous qu'il existe près de 

20 000 espèces d'abeilles 
dans le monde , dont la plupart sont 

des abeilles solitaires ?

Engageons nous en faveur de leur protection !

?

Je ne 
fabrique 

pas de miel 

Je suis 
championne de la 

pollinisation 

J'ai besoin 
de vous

Je suis 
passionnante à 

observer

Je ne vis pas 
en ruche,

je suis solitaire

Et surtout
JE NE PIQUE PAS !
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Tout au long de l’année, le 
CCAS est venu en aide à de 
nombreux habitants. 
Dans le domaine financier, 
il s’adresse aussi bien aux 
personnes de tout âge en graves 
difficultés financières (après 
examen des ressources familiales) 
qu’aux jeunes étudiants, sur 
constitution d’un dossier. 

Parallèlement, la commune maintient sa participation aux 
frais de transports scolaires pour  les collégiens et les 
lycéens.
Les personnes âgées de plus de 66 ans, sous certaines conditions 
de ressources, peuvent bénéficier d’une allocation chauffage. 
En 2024, plus de 16 000 € ont été versés. 
L’accompagnement administratif s’amplifie. A l’heure 
actuelle les démarches via Internet (impôt.gouv, Ameli, Veolia, 
CAF, MDPH…)  se multiplient et les personnes concernées 
ne sont pas toujours suffisamment outillées ou n’ont pas 
les connaissances nécessaires. Les membres du CCAS se 
mobilisent pour les aider. Pour rappel, une permanence se tient 
en mairie le dernier samedi de chaque mois.

•  Mutuelle Communale
Face au constat qu’une partie de la population a renoncé à 
souscrire à une mutuelle pour des raisons financières (les 
cotisations mensuelles sont en effet parfois trop élevées pour les 
personnes au chômage, les étudiants ou encore les personnes âgées 
ayant des frais de santé importants) la commune a décidé d’avoir 
recours au dispositif dit de mutuelle communale. L’idée de 
ce dispositif consiste à regrouper les habitants d’une même 
commune afin de leur faire bénéficier d’une complémentaire 
santé de qualité à des prix compétitifs. 
Pour ce faire, la municipalité a fait appel au Groupe France 
Mutuelle dont le savoir-faire et le professionnalisme ne sont plus 
à démontrer. Des rendez-vous individuels ont été organisés, 
en mairie, afin de rencontrer le conseiller qui a étudié avec les 
personnes intéressées les différentes propositions. Plusieurs 
journées ont été nécessaires pour satisfaire la demande.

• Activité Physique Adaptée et Nutrition
Afin de découvrir que le sport ne rime pas toujours avec 
souffrance ou corvée, qu’une multitude d'alternatives douces et 
adaptées permettent de se prendre en main tout en passant un 
moment agréable, un atelier centré sur l’équilibre a été mis en 
place début octobre, à destination des séniors. 

Composé de 10 séances d’une heure, ce programme de 
prévention santé, animé par Peter, expert en Activité Physique 
Adaptée, entièrement gratuit, a remporté un vif succès.
• Festivités 
Tous les Paroissiens et Paroissiennes âgés de plus de 66 ans 
ont droit à un cadeau de fin d’année : un colis gastronomique 
(remis, cette année, les 13 et 14 décembre derniers) ou 
l’invitation au traditionnel repas du CCAS. Après sondage 
auprès des intéressés, il a été décidé de conserver le « repas 
de printemps ». Eloigné des fêtes de fin d’année, il semble être 
davantage apprécié. Il aura donc lieu le 23 mars prochain.
En attendant je vous souhaite d’excellentes fêtes de fin d’année 
et vous présente mes meilleurs vœux d’une belle année 2025.

Tu as entre 16 et 25 ans ? Ni en étude, ni en formation, tu 
recherches un emploi ? 
La Mission Locale peut t'aider. RDV à la Mission Locale  
située 5 rue des Clomarts –77130 Montereau-Fault-Yonne  
ou aux permanences à la mairie de La Grande Paroisse (1 
mardi sur2) sur RDV au 01.60.57.21.07.

MISSION
LOCALE
du bassin de Montereau
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La municipalité est particulièrement attentive 
à l’ensemble du cadre de vie de ses habitants.
En 2024, le service des espaces verts a poursuivi ses efforts 
d’embellissement de la commune, tout en privilégiant une 
démarche écologique et économique. 
Le choix a été fait d’augmenter progressivement chaque année 
le nombre de vivaces dans la composition de chaque massif. 
Plus résistantes aux caprices de la météo, elles n’en restent 
pas moins colorées et présentent donc l’avantage de refleurir 
chaque année. Les fleurs annuelles ne sont pas oubliées pour 
autant. Elles permettent d’agrémenter le décor et de diversifier 
les compositions année après année.
L’objectif est d’avoir un fleurissement continu tout au long de 
l’année et dans toute la ville. Chaque espace planté est conçu 
en fonction de son évolution dans le temps et de l’intérêt qu’il 
présente à chaque saison.
Ainsi, l’équipe des espaces verts est à pied d’œuvre dans tous 
les secteurs de la commune pour composer les massifs et ainsi 
suivre le rythme des saisons.
Le concours des maisons fleuries 

Comme les années 
précédentes, 3 passages ont 
été organisés (avril, fin juin, 
septembre) afin d’évaluer 
au mieux le fleurissement 
et de récompenser tout 
particulièrement le 
fleurissement pérenne. 
Les participants ont été 
félicités de leur travail le 
22 novembre dernier, à 
l’occasion du Beaujolais 
Nouveau. Outre les 
habituels bons d’achat 
utilisables chez les 

commerçants de La Grande Paroisse, un hydrangea (hortensia) 
a été remis à chacun. N’hésitez pas à vous inscrire à ce concours 
afin de partager vos connaissances et de nous faire découvrir 
vos réalisations.
« L’arbre des naissances » 
Cette année, les arbustes correspondant aux naissances 
survenues entre le 1er octobre 2023 et le 30 septembre 2024, 
ont été plantés au carrefour de la rue de la garenne et de la rue 
des vauroux. Il s’agit de 18 arbustes aux essences multiples et 
aux feuillages variés qui procureront de l'intérêt tout au long de 
l'année : aucuba, forsythia, osmanthus, amélanchier, …

Illuminations
La période des fêtes de fin d'année est synonyme de joie et de 
partage, et la décoration des communes joue un rôle central 
dans la création de cette atmosphère festive.
Il est prouvé que les lumières et les décorations de Noël ont un 
impact positif sur le moral des gens. Dans une période souvent 
marquée par le stress et les journées raccourcies, la présence 
de décorations apporte une touche de magie et de bonheur. 
Les décorations offrent une parenthèse enchantée dans le 
quotidien, rappelant à tous que la beauté et la joie peuvent être 
trouvées même dans les moments les plus simples.

Décoration de la place Michel Théry et de la mairie
Dans ce but, l’équipe de bénévoles, que je remercie 
chaleureusement, continue de créer  des décorations de Noël 
qui sont implantées devant la mairie et sur la place Michel Théry.
L’an passé, nos décorations ont subi des actes de vandalisme, 
ce qui nous a particulièrement touchés, au point de s’interroger 
sur la pertinence de poursuivre cette activité.  Mais le plaisir de 
voir la joie des enfants et le sourire des adultes a été le plus fort 
et l’installation a été reconduite. Souhaitons qu’il n’y aura pas de 
dégradations cette année!

L’installation de panneaux rétro réfléchissants dans le bas 
de la rue Achille Pierre a donné entière satisfaction.  Durables 
et économiques, ils ont offert une esthétique lumineuse la nuit 
tout en présentant un motif élégant le jour.  De ce fait, nous 
avons élargi leur implantation en poursuivant sur la rue Achille 
Pierre et la rue de la Libération.

Le concours des Maisons illuminées rassemble 
régulièrement de nombreux participants. 

Les promeneurs peuvent 
admirer aux 4 coins de 
La Grande Paroisse des 
maisons toutes plus 
belles les unes que les 
autres. 
Que ce soit à l’aide de 
décorations électriques 
et/ou de réalisations 
manuelles, c’est un 
ravissement de les 
découvrir dès la nuit 
tombée, mais également 
en cours de journée. 



SIVOS
Emmanuel
LEDOUX
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Les élus du Sivos de Forges et La Grande Paroisse et l’ensemble du personnel se joignent à moi pour vous souhaiter une bonne et 
heureuse année 2025. Que joie, santé, bonheur et réussite vous accompagnent tout au long de l'année dans tous vos projets !
Le premier semestre 2024 a été marqué par les travaux d'agrandissement de la maison de l'enfant, offrant des espaces revus et 
agrandis. Cet agrandissement, orchestré par l'architecte Patrick Bellefroid, a été réalisé en 8 mois grâce aux entreprises ASL solution, 
Dequirot, Ecobat, Janinet et Cas ‘elec pour un montant total de 695 000 €, subventionnés par le Conseil Régional d'Ile de France à 
hauteur de 345 000 € et à 199 000 € par la CAF de Seine et Marne (prêt à taux 0 et subvention).
Malgré un chamboulement dans la délocalisation des services du SIVOS, les activités de la maison de l’enfant et d’adosphère ont 
été menées tambour battant par les animateurs afin de permettre aux jeunes de profiter pleinement de leurs vacances ou de leurs 
mercredis. 
Ce fut l’occasion de rebaptiser ce service « Espace Enfance Jeunesse » reprenant sous un même nom les différents services 
concernés. 
En ce qui concerne les tarifs des services du SIVOS, bien que notre budget soit plombé par toutes les normes et nouvelles mesures 
imposées par l'Etat, nous chercherons des solutions pour maintenir, autant que faire se peut, les tarifs aujourd'hui appliqués.
Afin de ne pas aggraver les fins de mois difficiles des familles,  je demanderai au conseil du SIVOS de voter le budget sans 
augmentation des services. Les vices présidentes réfléchissent aux différentes pistes envisageables.
Je vous présente à nouveau tous mes vœux pour 2025 et vous donne rendez-vous le 21 mars prochain pour notre désormais 
traditionnelle cérémonie des vœux de printemps, présentée à la population.

L'école maternelle
La rentrée s'est bien passée. 
Véronique Thébaut et Delphine Diaz s'occupent des petites et 
moyennes sections avec 22 èlèves chacune, Julien Docquin, 
de la moyenne et grande section avec 21 élèves, Lydia 
Afonso-Casaca, directrice et Sarah Minard, professeure sur 
la décharge du lundi, de l'autre grande section avec 24 élèves.
Les professeurs sont aidés par les ATSEM : Véro, Marie et 
Chris.
Le 7 décembre 2023, les enfants ont assisté à un spectacle à 
la halle sportive et le 22, ils ont attendu patiemment le Père 
Noël de l'Amicale Scolaire qui a distribué un livre à chacun.

Les animations 2024
• Le 26 janvier, Kin ball,
• Le 09 février,  mardi gras avec crêpe party à l'école,
• Le 21 mars,  bricks,
• Le 24 mai, rando des 5 sens à Blandy-les-Tours,
• Le 28 mai, rando artistique à Barbizon,
• Le 11 juin , la ferme TILIGOLO était à l'école.

Kin ball                                                         Bricks



Espace Enfance Jeunesse
1 rue des Degrès - 01 60 74 88 25

maison.enfant.lgp@orange.fr

L'agrandissement de la maison de 
l'enfant dénommée Espace Enfance 
Jeunesse
L’année 2024 a été l’année du changement pour la maison 
de l’enfant. Pendant 6 mois, les travaux n’ont pas cessé une 
seconde, la structure se transformait de jour en jour pour le plus 
grand bonheur de tous.
Nous avons, pendant ce temps, élu domicile à deux endroits 
différents. Les primaires ont investi les locaux d’Adosphère et les 
maternelles se sont retrouvés dans un lieu qu’ils connaissaient 
bien, l' école André Cholet.
Tous se sont adaptés très vite à la situation. Bien que l’équipe 
soit séparée, il n’y a eu aucun bouleversement.
En juillet une belle fête a été célébrée pour l’inauguration de 
la maison de l’enfant. Enfin nous retrouvions nos locaux, nos 
marques  ! Tous  les  enfants et l’équipe ont été ravis par ces 
nouveaux espaces ….

L'année 2024
L’année a débuté sur le thème « un air de montagne ». 
Les marmottes, les ours polaires, les chiens de traineaux, les 
esquimaux ont investi nos locaux. 
Les plus grands ont chaussé leurs patins à glace pour une sortie 
à la patinoire. Les plus petits ont pris la direction du bowling. 
C’était une grande première pour certains d’entre eux ! Pour 
tous, une sortie au cinéma était organisée, un moment toujours 
très attendu par les enfants.
Les vacances d’Avril ont été déclinées sur le thème "dans la 
nature." La plus belle journée de ces vacances a été la visite 
de la ferme pédagogique à St Hilliers. Avec des intervenants 
spécialisés, les enfants ont non seulement nourri les animaux, 
participé à leur toilettage, au brossage... mais aussi porté dans 
leurs bras les lapereaux et poussins pour des câlins interminables. 
A leurs dires c'est leur plus beau souvenir de la journée !
Puis l’été est arrivé et c’est là que nous avons réinvesti les locaux 
de l'accueil de loisirs tout beaux tout neufs …
Nous avons eu la joie de voir le spectacle : « Abudadabel » 
de la compagnie Malafesta avec le magicien Bumbel et son 
assistante imprévisible Croqueta, dans le jardin de l'espace 
Enfance Jeunesse.
Du bonheur à l’état pur.  Ils ont enchainé gags, pitreries, illusions 
et surprises. Ce spectacle abordait avec humour les thèmes de 
l’amitié et de la bienveillance. Nous étions tous sous le charme, 
quel beau moment.
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Une autre sortie s'est déroulée dans le parc de Soubiran,  pour 
une journée en plein air avec jeux divers, manèges à gogo, et 
pique-nique. 
Des après-midis "plage" ont été proposés avec machine à 
mousse, tapis de glissade et piscinettes. Les jeux d’eau étaient 
de mise. 
Par ailleurs, l'USGP Hand, que nous remercions vivement, a fait 
une initiation au hand pour les primaires,  après-midi apprécié 
des enfants car très convivial !

Aux vacances d’automne, les enfants se sont rendus à   
Winnoland, le royaume des enfants ! 
Tous ont pu profiter de ce magnifique parc où ils ont joué, ri, 
sauté, rêvé... grâce aux manèges, trampolines, tricycles, structures 
gonflables et piscine à balles disponibles sur le site.
Ils ont eu par ailleurs la visite de deux invités de marque : 
Zazouille et Milki, deux poneys adorables qu'ils ont pu câliner. 
Ces vacances se sont terminées par un grand goûter avec une 
chasse aux bonbons inoubliable.

Quant aux vacances de Noël , souhaitons que le Père Noël nous 
fasse l'honneur de nous rendre visite cette année encore ...

Le resto scolaire
Le restaurant scolaire accueille les enfants demi-pensionnaires  
des trois écoles, de la maternelle à l’élémentaire.
Les agents de service accompagnent les plus petits durant leur 
pause du midi afin de les aider à se restaurer. C’est un temps 
d’échanges entre copains et adultes pour passer un moment 
convivial.
L’alimentation des enfants est une des préoccupations de la 
commune. 
Une commission des menus est organisée de façon 
périodique, avec des représentants des parents d’élèves, des 
élus du SIVOS, du CME, du chef du restaurant scolaire, d'un 
représentant de notre prestataire et  de la directrice du SIVOS. 
Chacun peut apporter des suggestions dans un intérêt 
commun, le bien-être de l’enfant. 
Cette dernière aménage les menus dans le but de proposer 
des plats équilibrés. 
Chaque semaine, un repas bio et un autre végétarien est servi 
dans le souci de garantir une meilleure qualité au point de vue 
nutritif.
Lors de la semaine du goût qui s'est déroulée du 14 au 18 
octobre, les enfants ont pu voyager à travers les cinq continents 
que sont l’Amérique , l’Afrique, l’Asie, l’Europe et l’Océanie. 
Cela  leur a permis de découvrir les différentes saveurs 
gustatives pour le plus grand plaisir des papilles.
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Les travaux d’agrandissement de l'espace enfance jeunesse 
terminés, les adolescents ont pu réintégrer leur structure après 
quelques mois d’absence. Bien que la salle polyvalente du 
Lavoir soit accueillante, il n’en demeure pas moins que le retour 
aux sources soit une grande forme de satisfaction ne serait-ce 
que par sa localisation.
Beaucoup d’évènements ont été organisés au cours de cette 
année 2024. Tout d’abord, sur les temps des veillées, l’équipe 
d’animation a proposé des thématiques aussi variées que 
divertissantes telles qu’un escape game, des défis entre amis, un 
casino, un Blind test, .... 

Les adolescents sont toujours aussi enthousiastes à partager des 
moments d’échanges et fous rires. 
Pour ce qui est des sorties, la démarche initiée par l’équipe 
d’animation est de « rendre à César ce qui est à César ». 
En effet, le choix des sorties repose sur les souhaits formulés en 
début d’année par les jeunes. Il est question de répondre, dans la 
mesure du possible, aux attentes du public accueilli. 
C’est ainsi que l’on s’est donné rendez-vous au parc Astérix, au 
laser game, au karting, à la patinoire ou encore au Koezio. 
La période estivale nous a donné l’opportunité de pratiquer des 
activités aquatiques sur la base de loisirs de La Grande Paroisse 
entre le water game ou le water jump. Nous nous sommes aussi 
rendus à la piscine de Saint-Pierre-les-Nemours. 
À coté de ces moments à sensation, la découverte de notre 
environnement proche a sa place puisque des sorties dans le 
domaine de la forêt de Fontainebleau aux gorges de Franchard 
et à la plaine de Sorques ont été appréciées.
Tout au long de l’année et afin de venir compléter tout ce qui 
vient d’être énoncé, la structure propose des activités sportives, 
artistiques ou bien encore culinaires. 
Des jeux sont par ailleurs en accès libre : jeux de société, ping-
pong, baby-foot. Un coin est dédié à la détente et la lecture.
Depuis la rentrée scolaire, un nouveau fonctionnement a été 
mis en place. 
La structure est désormais fermée les mercredis en période 
scolaire. En revanche,  sont organisées non pas une mais deux 
veillées par mois. 

Petit rappel des tarifs
Cotisation veillée annuelle :    15 €
Cotisation vacances scolaires :    30 € 
Cotisation vacances scolaires pour les extérieurs :   40 €

Adosphère
Rue Clovis Moriot - 01 64 23 84 65

adosphere.lgp@orange.fr
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Lors du Conseil communautaire du 7 octobre 2024, le 
président de la CCPM a présenté le premier rapport d’activité 
du crématorium de Marolles sur Seine pour la période 2023.
La mise en service a été effectuée le 13 septembre 2023. La 
construction et l’exploitation ont été confiées à la société des 
crématoriums de France sous forme d’une concession de 32 
ans. 
Sur ces 4 premiers mois de fonctionnement, le crématorium de 
Marolles a réalisé 271 crémations (64 par mois en moyenne).  
La quasi-totalité des crémations ont été accompagnées 
d’une cérémonie personnalisée, témoignant de la parfaite 
correspondance de ce modèle de cérémonies aux demandes 
des familles et aux évolutions sociétales.
La satisfaction des familles peut se lire au travers des résultats 
des enquêtes satisfaction recueillis : 

• Résultats questionnaires de satisfaction : 4,4/5
• Niveau de recommandation de l’établissement : 9,6/10
• Résultats fiche Google : 4,3/5

Le crématorium est ouvert 5 jours sur 7 et en cas de nécessité 
le samedi.

Catherine
LESSINGER

Simplifiez la gestion de vos déchets en retrouvant l'ensemble 
des services disponibles en 1 clic !
L’optimisation de la gestion des déchets est un enjeu important 
pour le territoire, tant au niveau de la maîtrise des coûts que de 
la qualité des services rendus aux usagers et de la protection 
de l'environnement. Le digital est la solution qui permet de 
concilier les trois. La plateforme «sirmotom.waster.fr» a 
pour but de compléter les collectes traditionnelles existantes 
et de mutualiser les apports en déchetterie des encombrants 
ménagers entre particuliers.
Le rôle de cet outil :

•  Sensibiliser à la bonne gestion des déchets,
•  Améliorer le cadre de vie,
•  Favoriser le réemploi,
•  Simplifier la lisibilité et l’accès aux services.

La plateforme mise en place sur le territoire comporte un outil 
de covoiturage des déchets en déchetterie. 
Cet outil vous offre la possibilité de trouver un voisin qui se 
charge de transporter vos encombrants en déchetterie. Plus 
besoin de se soucier de la manutention ou du moyen de 
transport, avec sirmotom.waster.fr, débarrassez-vous de ce qui 
vous encombre en 2 clics !

Collecte des sapins 2024
Les habitants du territoire du SIRMOTOM sont invités à 
déposer leur sapin de Noël dans le point de collecte mis en 
place pour l’occasion, impasse du maître de la Forge.
Il ne doit pas y avoir de décoration, neige ou givre artificiel ou 
encore de sac à sapin. Attention, la date limite de dépôt pour La 
Grande Paroisse sera le 16 janvier 2025.

Le sirmotom innove 
avec la plateforme 
Waster

Christina
QUERMELIN

Premier bilan 
d'activités du 
crématorium de 
Marolles S/Seine



Associations sportives
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Le sport est universel. C’est un formidable créateur de lien social. Pour les plus jeunes, 
les associations sportives sont un lieu privilégié pour rencontrer de nouvelles 
personnes, bien grandir et s’épanouir, dans le respect des autres. Face à la sédentarité 
et aux enjeux de santé, le sport est structurant pour le corps, apaisant pour l’esprit. Il a 
des vertus que nul ne veut remettre en question et ce depuis la nuit des temps. 
C’est pour toutes ces raisons que depuis 10 ans, l’équipe municipale œuvre pour 
développer les infrastructures sportives communales afin de diversifier les pratiques 
et contenter le plus grand nombre (city stade, skate park, tennis, stade, gymnase, dojo, 
salles communales mises à disposition). Nous aimerions que ces lieux vieillissent bien, nous 
comptons donc sur votre civisme. Pour exemple, le stade n’est pas un lieu de promenade pour les 

Isabelle
MALTAVERNE

Le sport est essentiel pour le bien-être de 
tous !

chiens, ni une aire de pique-nique.
Je tiens à remercier l’ensemble des membres des associations sportives (présidents, trésoriers, secrétaires, coach, entraineurs) qui 
œuvrent bénévolement toute l’année pour développer leur pratique en loisirs et/ou en compétition. L’assiduité et le travail paient 
toujours. Cette année plusieurs judokas ont brillé au championnat de France. Une équipe de hand monte en région… Bravo à vous 
tous pour vos résultats ! 
Messieurs et mesdames les parents, merci pour votre contribution à soutenir vos enfants dans la pratique de leur sport. Vous avez 
un rôle essentiel aux côtés des entraîneurs en accompagnant vos enfants lors des entraînements et des matchs, en échangeant avec 
les éducateurs dont le seul objectif est de permettre à vos enfants de s’épanouir au travers du sport. 
« Seul on ira loin, mais ensemble on est plus fort. »        Albert Zilevou

Vincent
ROCHER

C’est à l’occasion de cet anniversaire et pour rendre hommage 
aux personnes qui ont permis de mettre en place cette 
association qu’un article sera publié prochainement.

Pour cela, si  des  grands  paroissiens  ou  grandes 
paroissiennes ont des archives documentaires ou des 
photos du début de sa création (1974) ou d’autres 
événements marquants, merci de bien vouloir me les 
envoyer à rochervincent@orange.fr ou prendre contact 
avec moi  au 06.88.76.75.11.

L’Union Sportive
Grande 

Paroissienne

L’USGP a fêté cette année ses 50 ans.
Depuis 50 ans, l’USGP continue son développement pour le 
plaisir des petits et des grands, femmes et hommes.
A ce jour, l’association est composée de 5 sections : athlétisme, 
football, handball, judo et yoga et compte un peu plus de 500 
licenciés.
J’espère que beaucoup d’entre vous continueront à pratiquer un 
sport au sein de notre association et que celle-ci perdure dans 
une belle entente sportive.

Vincennttttttt
ROCHER

us Isabe
MALTAVERN



Rétrospective 2024 du Judo Club de La 
Grande Paroisse

L'année 2024 a été une année dynamique et riche en 
accomplissements pour le Judo Club de la Grande 
Paroisse.
Entre de nouvelles ceintures noires, des podiums, 
des échanges entre clubs et des implications à 
différents niveaux, le club a su démontrer sa vitalité 
et son esprit de partage.

Nouvelles ceintures noires : Flavie, Axen, Axel et Hugo
L'un des événements marquants de l'année est sans aucun doute 
l'obtention de la ceinture noire 1er dan par Flavie, Axen, Axel et 
Hugo. 
Leur passage au grade de ceinture noire représente 
l'aboutissement de plusieurs années d'efforts, de persévérance 
et de passion.
Ils incarnent les valeurs du judo, et leur progression inspire de 
nombreux jeunes judokas du club. 
Leur réussite est une fierté collective, témoignant de la qualité 
de l'encadrement et de l'engagement du club.

De futurs talents prêts à atteindre la ceinture noire
Le club attend également avec impatience l'accession prochaine 
à la ceinture noire pour Adria, Omrane, Timéo et Mathys, qui 
s'approchent de cette étape significative. 
Leur travail acharné et leur détermination montrent qu'ils sont 
sur la bonne voie pour rejoindre leurs camarades dans cette élite. 
Le club se mobilise pour les soutenir et les accompagner dans 
ce dernier sprint vers cet objectif.

Le 2ème dan en vue pour Alexandre et Vincent
Pour Alexandre et Vincent, l'année a aussi été marquée par la 
préparation de leur ceinture noire 2ème dan. 
Ce nouveau grade exige un haut niveau de technique et de 
maturité. 
Ces judokas servent de modèles aux plus jeunes, et leur parcours 
prouve que la progression est infinie pour ceux qui travaillent 
avec passion.

Une collaboration active avec les clubs du 77
L'année 2024 a aussi été une occasion de renforcer les liens avec 
les autres clubs de Seine-et-Marne. 
Des entraînements de masse ont été organisés pour permettre 
aux judokas de différents clubs de s'entraîner ensemble et 
de progresser en se confrontant à de nouveaux partenaires. 
Plusieurs membres du Judo Club de la Grande Paroisse ont 
également eu l'opportunité de s'entraîner au sein de clubs 
partenaires, dans un esprit de fraternité et de respect mutuel. 
Ces échanges incarnent la devise du fondateur du judo, Jigoro 
Kano : entraide et prospérité mutuelle. 
Ces partenariats permettent aux judokas d'enrichir leur pratique, 
d'élargir leur cercle de contacts et de s'inspirer les uns des autres.
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Le podium de Timéo à la Coupe de France par équipes
Un autre moment fort de l'année a été la performance de 
Timéo, qui est monté sur le podium lors de la Coupe de France 
par équipes de départements dans la catégorie minimes. 
Sa performance a fait rayonner le club au niveau national et 
représente un bel exemple pour tous ses coéquipiers. Ce résultat 
vient récompenser des heures d'entraînement et de sacrifices, et 
met en avant le potentiel de formation du club.

Stage au Portugal : une expérience enrichissante
Début juillet, cinq judokas du club ont participé à un stage au 
Portugal. Ce déplacement à l'international a été une formidable 
opportunité pour eux de perfectionner leurs techniques, de 
découvrir des styles différents et de partager des moments forts 
en dehors des compétitions. 
Ce stage a permis de renforcer la cohésion de groupe et de créer 
des souvenirs inoubliables qui marqueront les participants pour 
longtemps.

Axen intègre le Pôle Espoir de Dijon
En septembre, Axen a franchi une étape importante en intégrant 
le Pôle Espoir de Dijon, une structure dédiée à la formation des 
jeunes talents prometteurs. 
Son admission dans ce programme de haut niveau est 
une grande fierté pour le club, qui voit en Axen l'un de ses 
futurs athlètes d'élite. Cette intégration représente aussi une 
récompense pour ses efforts.

Sabrina élue au comité du 77 de judo
Enfin, Sabrina a été élue au comité de Seine-et-Marne de judo. 
Cette nomination est une reconnaissance de son engagement 
pour le développement du judo dans le département.
Elle pourra désormais représenter le Judo Club de la Grande 
Paroisse et contribuer activement aux projets et décisions qui 
façonne l'avenir du judo en Seine et Marne. Sa présence au sein 
du comité est une fierté pour le club et souligne la volonté de ses 
membres de s'investir pour promouvoir et dynamiser le judo à 
tous les niveaux.

L'année 2024 a été riche en succès et en accomplissements.
Grâce aux performances individuelles de ses judokas, aux 
efforts collectifs et à l'implication de ses membres, le club 
continue d'évoluer et de se renforcer. 
La réussite de chacun inspire l'ensemble du club, et les 
perspectives pour l'année à venir s'annoncent encore plus 
prometteuses...
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Cette année, l’USGP Athlétisme a organisé pour la 2ème fois ses 
courses nature.

Le trail du Coteau s’est déroulé le dimanche 26 mai 2024.  

Ce fut une belle édition avec environ 150 coureurs sur les 3 
parcours proposés: 
• Le 18 km, 
• Le 10 km trail 
• Le 10 km en marche nordique. 

• Une course des enfants a eu lieu également autour de la 
base de loisirs, avec un passage apprécié au travers de la 
ferme pédagogique.

La météo des semaines précédentes nous a amené son lot 
d’inquiétudes, les chemins empruntés ayant été longtemps 
inondés.  

Mais finalement le jour J, tout était réuni pour que les participants 
apprécient les chemins de La Grande Paroisse et de Vernou.

Après les courses et les remises de récompenses, tous ont pu 
profiter de ce joli cadre au bord de l’eau, de la terrasse du Wam 
Park et d’un concert de Whiplash Pop Rock. 

Nous remercions :
• tous nos fidèles partenaires et le conseil départemental 

pour leur soutien ; 
• le Wam Park et la Ferme Pédagogique pour leur accueil ; 
• la mairie et les services techniques de La Grande Paroisse 

pour la tonte des parcours notamment ; 
• et l’ensemble de nos bénévoles sans qui rien ne serait 

possible. 

Rendez-vous le 25 mai 2025 pour la 3ème 
édition (avec des nouveautés) !
L’USGP Athlétisme a également organisé autour de la base 
de loisirs un Run and bike le samedi 5 octobre au profit 
d’Octobre Rose.  
Un parcours de 5 km à faire en équipe,  un qui court et un à vélo. 
30 binômes ont pu profiter de ce parcours sous un beau soleil 
automnal.

L’USGP Athlétisme est un club où les adhérents pratiquent la 
course à pied ou la marche nordique, à la recherche d’un certain 
plaisir de la vie. L’un d’entre eux est simplement la motivation 
de sortir, de s’évader et de se sentir bien, sur nos routes et nos 
chemins. 

Cette année encore, nos licenciés ont participé à différentes 
courses aux quatre coins de l’hexagone en portant nos couleurs 
parfois jusque sur les podiums. 
Nous tenons à féliciter notre adhérente Réjane Leblanc 
pour sa 3ème place aux 100km du marathon des Sables en 
Jordanie. 

N’hésitez pas à venir nous rejoindre en tant que coureur, 
marcheur ou même bénévole.

Contactez le Président, JR Labadille  au 06.42.66.36.72.
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L'année 2024 se termine.
Mais une nouvelle saison a débuté pour le club de handball de 
La Grande Paroisse. 

Le travail effectué depuis des années par le club et ses bénévoles 
a été récompensé par la Fédération Française de Handball à 
deux reprises.

Elle nous a permis de mettre en avant notre commune. 

Nous avons été Lauréats de deux prix nationaux :
• Prix national FFHB Féminisation 2024 

( 4e club ex aequo sur toute la France)
• Prix national FFHB Babyhand 2024 

(2e club sur toute la France)

A ces occasions, nos représentants ont été invités à la Maison du 
Handball à Créteil pour recevoir les prix de la part des hautes 
instances du handball français. 

A cette occasion nous avons pu voir des champions et 
championnes olympiques féliciter notre club sur des vidéos 
personnalisées.

Côté sportif, nos -15 masculins évolueront au niveau excellence 
régional et se déplaceront dans toute l'Ile de France lors du 
championnat. Une première dans cette catégorie, et surtout 
un retour au niveau régional pour notre club qui a longtemps 
évolué à ce niveau par le passé en catégorie seniors.

A l'occasion d'Octobre Rose, nous avons pu compter sur notre 
"Equipe Buvette" qui aura vendu des rubans, des sandwichs, des 
crêpes et des boissons et ainsi faire environ 500€ de bénéfices 
qui seront reversés pour la lutte contre le cancer du sein.

Toutes les catégories masculines et féminines ont des équipes 
inscrites en championnat, des - 9 ans aux séniors et vous 
attendent tous les week-end pour venir les supporter à la halle 
sportive Alice Milliat, ou pour venir faire partie de nos aventures.

Le président, Elvis Pereira 

Depuis 2015 GP RANDO organise des randonnées pour tous 
niveaux.
L’adhésion annuelle est à 10 euros par personne. 
Sont proposées :
• des randonnées de 3 à 4 heures, un dimanche toutes les 3 

semaines  
• et des randonnées de 2 à 3 heures, le mardi  2 fois par mois. 

Les départs se font devant la salle des fêtes à 8h.

Le  club organise aussi des balades de 5 à 6 kms un  mercredi sur 
deux, avec une petite collation en fin de randonnée. 
Les sorties se font dans un rayon de 30kms de La Grande 
Paroisse. Le covoiturage étant recommandé, le départ a lieu 
devant la salle des fêtes à14h. 

Vous êtes intéressés ?  Contactez le Président, Louis Lemaire  au 
06 13 60 64 09 ou louis.lemaire597@orange.fr.
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Associations
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Les associations sont des acteurs phares de l'intérêt général et local.
Elles participent à lutter contre l'isolement social et renforcent l'action d'intégration de 
façon durable et accessible à tous.
A La Grande-Paroisse , les associations qu' elles soient culturelles, de loisirs ou sportives 
tiennent un rôle essentiel d'animations de la commune tout au long de l'année.
Elles boostent l'attractivité communale et leur soutien par la municipalité reste un 
enjeu  important. En effet, la mairie est le premier interlocuteur de l'association pour les 
financements, les manifestations et les locaux.
Souhaitons une belle année 2025 au partenariat commune /associations de La Grande Paroisse.

Annick 
PROUT RIEU

Les associations et leur rôle 

Les adhérents de la Société des Anciens Combattants de La 
Grande Paroisse se sont retrouvés ce 11 novembre dernier. 
Les différentes cérémonies patriotiques, au cimetière et devant 
le Monument aux Morts, entourées de nombreux porte-
drapeaux, se sont déroulées en présence d’une délégation de 
jeunes sapeurs-pompiers et des enfants du Conseil Municipal 
des Enfants qui ont lu les noms des « Morts pour la France » 
Un grand merci à eux !  
Ensuite a eu lieu le traditionnel repas à la salle Pincevent où les 
convives se sont régalés avec le repas concocté par « Mon p’tils 
traiteur », traiteur de Gurcy Le Chatel. La bonne humeur et la 
convivialité étaient de la partie et les participants ont passé un 
très agréable après-midi.
Plus tôt dans l’année, le 5 octobre, une sortie a été organisée. 
Les participants ont pu admirer des pièces d’exception dans 
le Musée des Beaux-Arts et de la Dentelle d’Alençon et revivre 
l’histoire de la dentelle au Point d’Alençon, dentelle à l’aiguille, 
sacrée « reine des dentelles ». Après un délicieux repas dans un 
restaurant aux environs de Sées, ils se sont rendus au Mémorial 
de Montormel. Témoignage des efforts de quatre nations 
alliées pour vaincre un ennemi commun, le Mémorial leur a 
proposé une plongée inoubliable dans l’enfer de la Bataille de 
Normandie. 
La journée a été appréciée de tous et chacun est rentré avec des 
souvenirs plein la tête.
En attendant de vous retrouver lors des différentes cérémonies 
patriotiques tout au long de l’année, nous vous souhaitons une 
belle année 2025.

Les anciens
Combattants



Le comité de 
jumelages 

fêtera en 2025 
ses 40 ans 

à Beckingen/Honzrath

Fondée en 1985, notre association est en charge de promouvoir 
les échanges culturels entre notre village et l’agglomération de 
Beckingen/Honzrath.
Du 24 au 26 Mai 2024, pour fêter la venue de nos amis 
allemands, nous avons :

- Dîné à la Base de Loisirs des Noues Notre Dame. *Les 
jeunes... et les moins jeunes aussi ont fait du ski nautique sur 
notre base de loisirs,

- Visité la brasserie ZIEGLER à Lunain et dégusté les produits,

- Déjeuné au bord de l’eau au Moulin de Nemours et profité du 
cadre bucolique,

- Goûté aux produits du terroir devant la mairie de Montereau 
Faut Yonne,

- Déjeuné, dansé, chanté, ri et plus encore dans notre belle salle 
des fêtes,

avant de voir nos amis partir en bus avec un pincement au cœur. 

Nos rencontres sont culturelles, gastronomiques mais surtout 
chaleureuses et amicales. 

L’année prochaine c’est notre petite troupe de gaulois qui se 
déplacera en Allemagne pour une commémoration majeure et 
certainement mémorable que peu d’associations de jumelage 
ont la chance de connaître. 

Rejoignez-nous du 13 au 15 Juin 2025 pour célébrer 40 ans 
de liens amicaux.

La soirée choucroute aura lieu le samedi 1er février 2025 en 
présence de nos amis allemands  !

N’hésitez pas à venir assister à notre assemblée générale qui 
se tiendra le 20 Janvier 2025 à partir de 19h00 à la Salle 
Pincevent pour plus de détails.

La présidente, Barbara.klepacki@orange.fr- 06 30 35 03 48 
La secrétaire, Karene.goglins@gmail.com - 06 76 19 73 64

Le Petit ConservatoireCette année encore, le gala fut une grande réussite. Beaucoup 
de spectateurs étaient présents pour encourager les élèves qui 
malgré leur trac, ont interprété leur partition avec brio.

Les cours du Petit Conservatoire ont repris début septembre au 
1 ruelle du mont : Jean Claude et Benjamin au piano et clavier, 
Julien à la batterie et guitare, Mélissa au chant.

Mélissa et Benjamin sont de nouveaux professeurs, néanmoins 
anciens élèves du Petit Conservatoire.

Si vous êtes intéressés, du mardi au samedi  vous pouvez vous 
rendre aux heures de cours, pour rencontrer les professeurs. 
Vous pouvez nous contacter au 06 50 24 45 39.

Les tarifs restent identiques à ceux de l'année dernière. Nous 
vous attendons, il reste encore quelques places. 
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L'Amicale Scolaire vue par Malo et Elsa

Il était une fois, dans le village de La Grande Paroisse…
Malo, un petit garçon de 3 ans, est à l'école maternelle, en petite 
section, depuis la rentrée dernière. Sa grande sœur, Elsa, est à 
l'école Clovis Moriot en CE2. Malo peut toujours compter sur 
elle pour lui expliquer plein de choses.
Nous sommes au mois d’octobre et ce jour là, Malo a une 
question sur l’amicale scolaire et il interroge sa sœur. Voici ce 
qu’ils se sont dit :
-  Elsa, Elsa! Mon copain Maxence il m’a dit qu’il y avait bientôt 

une fête pour Halloween et que c’était avec l’amicale scolaire. 
J’ai rien osé lui dire mais…c’est quoi l’amicale scolaire, tu sais 
toi?

-  Mais oui bien sûr ! Moi je suis déjà en CE2 alors je connais 
bien. Pour toi c’est la première année mais tu vas voir, on va 
faire plein de choses avec eux !

-  Ha bon? Raconte-moi alors !
-  Et bien d’abord à Halloween on va se retrouver avec tous 

les copains et copines, on sera déguisé pour se faire peur 
évidemment ! On pourra jouer, être maquillé, danser et 
surtout manger plein de bonbons!

-  Ho oui les bonbons, j’adore ça!
-  Moi je préfère le chocolat…et pour ça il y a Noël et Pâques, 

miam!
-  Ho oui, j’ai hâte aussi!
-  Tu verras, on fera une chasse aux œufs avec l’amicale scolaire 

aussi. L’année dernière, avec ma copine Line, c’est nous qui en 
avons trouvé le plus!

-  Super! Et pour Noël, on pourra voir le Père Noël ?
-  Oui ! A l’amicale scolaire, ils ont vraiment de la chance…

ils le connaissent bien. Alors chaque année, le Père Noël et 
ses lutins viennent nous voir à l'école. J’ai même entendu un 
grand de l'école Achille Pierre dire que des lutins avaient mis 
le bazar dans leur école, ça devait vraiment être drôle, hihihi!

-  Ça alors !! Ça a l'air rigolo !
-  Oui, moi ce que j’adore avec les fêtes de l’amicale scolaire c'est 

que je peux voir mes copains et mes copines pour m’amuser 
avec eux! Le moment que je préfère c'est la kermesse, à la fin 
de l’année.

-  C’est quoi la kermesse ?
-  Une grande fête de l'école! Parfois on fait des spectacles avec 

nos maîtresses et maîtres, on fait plein de jeux et on gagne des 
cadeaux !

-  Des cadeaux ?!! J’en veux moi!
-  Attend un peu, ce n’est pas tout de suite…
-  Papa et maman pourront nous emmener tu crois?
-  Je suis sûre que oui. Chaque année depuis que je suis à l'école, 

on ne loupe jamais la kermesse. Maman dit que c’est un super 
moment pour fêter la fin de l’année. Elle m’a aussi expliqué 
que l’amicale scolaire organisait tout ça pour qu’on puisse 
faire des sorties et des activités avec l'école.

-  Ha bon? Mais tu en as déjà fait toi?
-  Ho oui plein ! En maternelle, il y a eu une ferme avec plein 

d’animaux qui est venue nous voir, on a fait une activité avec 
des Lego aussi ! L’année dernière, on a vu une pièce de théâtre 
et puis un spectacle pour Noël. La grande sœur de Line elle, 
elle nous a raconté sa sortie au musée avec Achille Pierre.

-  Wouah! Je vais faire tout ça moi aussi alors ??
-  Mais non pas tout ! Et puis... Tu es trop petit pour aller au 

musée !
-  C’est pas vrai !!
-  Haha ! Mais peut-être que les animaux de la ferme reviendront 

à l'école maternelle cette année.
-   Trop chouette!! Je leur ferai plein de caresses.

Bien que fictive, nous espérons que cette histoire reflète ce qui 
anime l'Amicale Scolaire. 

Depuis 1974, cette association a pour vocation d’organiser 
des événements festifs à destination des enfants de La Grande 
Paroisse et de Forges, scolarisés dans les 3 écoles de la commune. 
Les recettes réalisées permettent ainsi de financer des sorties et 
activités, organisées par les enseignants.

Les bénévoles, que l’on appelle aussi les amicalistes, sont une 
force dont l’association ne peut se passer et les nouveaux 
volontaires sont toujours les bienvenus. Vous pouvez nous 
contacter via le mail amicale.scolaire.lgp.forges@gmail.com.

Nous espérons que tous ces projets perdurent, que de nouveaux 
voient le jour, et que l’Amicale Scolaire continue de participer 
au dynamisme de notre commune, pour tous les Malo et Elsa 
de La Grande Paroisse et de Forges.
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Les membres de l' association des Vignes Oubliées vous présentent 
leurs Meilleurs Vœux pour 2025 et surtout une très bonne santé.

Nos manifestations en 2024 :

 23 mars : taille de la vigne 
chemin des Ecoliers et des Grimpettes.

 16 avril : Assemblée Générale 
Toujours peu de monde. 
Les personnes ne doivent pas être intéressées par notre 
association. 

 02 septembre : Forum des Associations 
Nous recherchons désespérément des bénévoles.

 21septembre : MECHOUI
Cette année 78 personnes étaient présentes pour notre 
méchoui, un succès et le beau temps était de la partie.

 25 septembre : VENDANGES
Enfin les vendanges reviennent. Cette année nous avons récolté:

106 kgs de blanc (60 litres)
et 60 kgs de rouge (30 litres).

C'est une petite récolte mais nous sommes contents.

 22 novembre : Soirée Beaujolais organisée par le Comité 
des Fêtes et la Mairie en partenariat avec GP Rando et les 
Vignes Oubliées.

 30 novembre :  Marché de Noël 
vin chaud rouge et blanc et marrons chauds.

Les 
Vignes 
Oubliées

Des collectes de sang sont organisées 5 fois par an à la salle 
Nodet, au gymnase Robert Chalmeau et à la salle François 
Mitterrand de Montereau.  
Le don du Sang est un acte citoyen de solidarité, qui permet 
chaque année de soigner plus d’un million de malades en 
France. 
En France, les besoins en produits sanguins sont quotidiens 
et en augmentation constante et les services d'urgence et les 
hôpitaux ont besoin de sang en permanence.  
À ce jour, il n’existe aucun traitement de synthèse capable de se 
substituer au sang humain. Les dons bénévoles sont donc des 
gestes citoyens indispensables à la survie des malades, auxquels 
les habitants du sud Seine et Marne participent. 
Pour les alimenter, l'Etablissement Français du Sang (EFS) 
organise des collectes sur notre territoire. Ils sont aidés pour cela 
par notre Association de Donneurs de Sang Bénévoles (ADSB) 
dont le rôle est l'organisation pratique du don (réservation de la 
salle, son aménagement le jour du don, préparation de la collation 
et de l’hydratation obligatoires pour chaque donneur le temps d’une 
pause, statistiques...), ainsi que l’accueil et l’accompagnement du 
donneur surtout s’il est nouveau pour l’encourager à renouveler 
cet acte de solidarité. 
Il suffit d’une heure pour sauver 3 vies, nous vous attendons en 
prenant rendez-vous en ligne sur : 

https://mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr/ 
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Le C3A, la Joie de vivre, vous présente ses meilleurs vœux pour 
l'année 2025.

Voici ce que le CLUB vous a proposé au cours de l’année 2024 :

 Deux animations karaoké, en février et en octobre, 
agrémentées d’un repas partagé dans une ambiance très 
festive.

 Les vœux pour la nouvelle année accompagnés d’une 
galette.

 Des lotos et concours de belote tout au long de l’année.
 A l'occasion d'Octobre rose, un grand loto en association 

avec  les Vignes Oubliées et le Tarot Club.
 Des sorties :

 le Musée de la gendarmerie à Melun, 
 Briare, 
 Saint Fargeau, 
 Un voyage en crète, 
 et notre escapade en ALSACE 

(cabaret le Royal Palace) ;
 Création d’un atelier Créatif « les Petites Mains » au 

sein du Club.
 Et toujours nos cours de gymnastique et de sophrologie 

une fois par semaine.
 Ainsi que des échanges très agréables,  le mardi et le jeudi 

après-midi, avec la maison de retraite de La Grande 
Paroisse et de celle de Dormelles.

Le Bureau et son Conseil d’Administration vous souhaitent un 
joyeux Noël et de très bonnes fêtes de fin d’année.

Aussi noble que le bridge ou les échecs, le tarot développe de 
nombreuses qualités.

Créé en 1983, le club de Tarot de La Grande Paroisse vient de 
passer son quarante et unième anniversaire. 

Il est affilié à la FFT (fédération française de tarot) et est en 
importance le second club du comité Seine et Marne.

Le Tarot Club qui compte actuellement 38 adhérents de 
niveaux variables (expérimentés, moyens et même débutants) 
accueille les joueurs tous les vendredis de 14h à 19h à la salle 
du Lavoir.

Le club organise aussi des cours le vendredi matin une fois par 
mois et des tournois publics samedi ou dimanche. 

De plus, le Tarot Club favorise la participation de ses joueurs aux 
compétitions FFT tant régionales que nationales.

Jean-Claude Gallois, président depuis plus de 15 ans, vous invite à 
venir  découvrir, participer, et pourquoi pas nous rejoindre… 

Contactez le au 06 11 92 10 35
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Le 29ème salon d’automne de La Grande Paroisse s’est déroulé 
du 8 au 11 novembre 2024. Peintres et sculpteurs ont exposé 
leurs œuvres, merci à tous ces artistes de nous offrir cette 
magnifique exposition.
Nous remercions la municipalité pour le prêt de la salle et du 
matériel, ainsi que l’entreprise Dalbe pour la donation de bons 
d’achat. Rendez-vous l’an prochain pour le 30ème salon.

Les autres activités du Foyer Rural
Gymnastique
Lundi et jeudi 20h30/21h30 
(salle des fêtes) 
Responsable : Claudine BOUR
                               09 84 38 68 22

Scrabble
Mardi après-midi (salle Pincevent) 
Responsable : Liliane LOUIS 
                              01 64 32 14 13

           Atelier Arts plastiques
           Mardi 15h – 17h30 (salle du Lavoir)           
           Responsable : Sylvette FEVRE
                                         06 87 52 40 07

             Travaux d'aiguille
              Vendredi 14h – 17h30 (salle Pincevent)              
              Responsable : Dominique RIFFAUD
                                              06 75 32 74 19

               Atelier d'écriture
               Jeudi 18h30 – 20h30 (salle du Lavoir) 

                    Responsable : MOURY Marie-Claude
                                              06 31 33 92 42
                 Histoire et Patrimoine
                 Responsable : François LEBERT 

                               06 59 60 49 94

Les ateliers de théâtre adultes de la Grande Paroisse cherchent 
de nouveaux apprentis comédiens ! 

Renseignements arsvitamaeternam@gmail.com 
                    07 49 408 422

Nous vous informons que toutes les associations qu'elles soient sportives, culturelles, de loisirs, sont 
sollicitées pour publier un article et des photos. 
Toutes celles qui ont répondu favorablement sont donc publiées. Certaines n'ont pas souhaité le faire.
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Tribune
Dans la vie de notre commune, certaines thématiques touchent 
directement au quotidien de chacun, notamment comment 
garantir un cadre de vie sûr et serein. 
Le projet de vidéoprotection de la municipalité est une initiative 
importante pour assurer la sécurité dans notre commune. 
Cependant, il est essentiel que ce projet, qui devrait coûter au 
minimum 100 000 euros en investissement, soit mené avec une 
vision claire et une rigueur exemplaire. 
La majorité doit s’assurer que les zones couvertes soient 
pertinentes et priorisées en fonction des besoins réels. 
Ce projet doit être géré dans sa globalité en investissement et 
en fonctionnement (entretien, développement et mise à jour 
système). 
Le choix technologique et de l’entreprise en charge de 
l’installation sont des  éléments clés. 

En tant qu’opposition, nous soutenons ce projet, mais nous 
restons vigilants sur la façon dont il est mis en œuvre. 
L’argent public doit être dépensé avec transparence et efficacité.
En tant que représentants de l’opposition, nous avons pour 
mission de participer aux débats que nous souhaitons 
démocratiques, sains et constructifs. 
Nous sommes là pour donner notre avis sur  les actions de la 
majorité, proposer des alternatives, et surtout représenter les voix 
des habitants qui attendent une vigilance et des propositions 
pour améliorer la vie de notre commune.
Être dans l’opposition ne signifie pas s’opposer 
systématiquement, mais apporter une contribution critique et 
constructive pour le bien de tous.
Nous vous souhaitons de très belles fêtes de fin d’année et nos 
meilleurs vœux pour vous et ceux qui vous sont chers.

Sandrine Gérin et Jean-Luc Even 
demainavecvous@orange.fr

CORINO
Restaurant, pizzeria

traiteur italien
1bis rue de Provins 77130 MONTEREAU

Page Facebook : Restaurant CORINO
Abonnez-vous !
01 64 24 85 06

POUR MES COURSES
RDV dans mes commerces de proximité

POUR MES TRAVAUX
RDV chez les artisans locaux

FAIT VIVRE VOS ARTISANS 
ET VOS COMMERCANTS

La commune soutient ses artisans et ses commerçants
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Emmanuel LEDOUX , Maire de La Grande Paroisse

le conseil municipal, 

le conseil municipal des enfants

et les agents

vous présentent leurs meilleurs voeux.

Meilleurs 

voeux

52
02
Agenda 2025

Janvier
Mercredi 1er : Jour de l'An
Lundi 06 : Reprise des cours

Février
Vacances scolaires du 15/02 au 02/03 inclus

Mars
Lundi 03 : Reprise des cours

Vendredi 21, Voeux du Maire
Dimanche 23, Repas du CCAS

Avril
Vacances scolaires du 12 au 27 inclus
Lundi 21, Pâques 

Mai 
Jeudi 1e, fête du travail
Jeudi 8, victoire de 1945
Vacances scolaires du 28/05 au 1er/06 inclus
Jeudi 29, Ascension 

Juin
Lundi 02 : Reprise des cours
Lundi 09, Pentecôte

Vendredi 20, fête de la musique
Samedi 21, fête du village

Juillet et août
Vacances scolaires du 05/07 au 31/08 inclus

Dimanche 13 juillet, feu d'artifice
Lundi 14 juillet, fête nationale
Vendredi 15 août, l'Assomption

Septembre
Lundi 1er : Reprise des cours

Le 06, Forum des associations
Le 07, Vide greniers

Octobre
Vacances scolaires du 18/10 au 02/11 inclus

Novembre
Samedi 1er, Toussaint
Lundi 3 : Reprise des cours
Samedi 11, Armistice de 1918

Vendredi 21, Beaujolais Nouveau
Samedi 29, Marché de Noël

Décembre
Vendredi 05, Remise des colis aux personnes âgées

Samedi 06 matin, suite remise des colis
Vacances scolaires du 20/12 au 04/01/2026 inclus
Jeudi 25, Noël
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